
Observations du public
Parc éolien LES CENT MENCAUDEES

sur la commune de SOLESMES
Samedi 22 décembre 2018 à 11h15

Madame, Monsieur, 
 
Par  le  présent courriel,  je  souhaite apporter  ma contribution à l’enquête publique en cours au sujet  de
l’installation de nouvelles éoliennes sur le territoire solesmois.
Je suis architecte installé à DENAIN, mais surtout j’habite ESCARMAIN, une charmante petite bourgade
rurale, à 9kms de SOLESMES.
 
J’apprends, presque par hasard, la nouvelle du projet Ecotera, qui n’est pas anodin pour nos vies.
C’est un projet d’ampleur, et j’en ai entendu parler durant la fête de l’école communale … 
Où sont la concertation et l’information des populations ? Pourquoi ne voit-on aucun affichage à ce sujet ?
Pourquoi les bruits de couloir sont-ils l’unique source d’information ?
 
Sauf erreur de ma part, ces projets sont impactants sur nos cadres de vie ! C’est tout sauf anodin.
Le département du Nord et la Région Hauts de France se sont récemment opposés à une augmentation du
nombre d’éoliennes sur nos territoires … C’est donc que le sujet est sensible et important pour nos vies.
Notre territoire est connu pour être la petite Venise verte : des villages, des vallons et des champs ! Pas des
zones désertiques et des éoliennes.
Je vous invite à traverser certaines zones du Boulonnais avec de fortes zones d’éoliennes … Ces espaces
ont été abandonnés par les habitants,  car les éoliennes installées sont  tellement densément implantées
qu’elles en deviennent impactantes et créent du malaise et de l’inconfort (visuel et sonore).
 
De plus, je suis toujours intrigué par les montages financiers opaques liés aux structures qui montent ces
projets. Elles récupèrent des terrains (des baux ?), déposent discrètement des Permis de Construire puis
reventent les sociétés et les droits inhérents … bref, à défaut d’un projet vertueux, le territoire se retrouve
doté d’éoliennes et les spéculateurs sont envolés avec les poches pleines …
Où sont les études d’impact ? par qui sont-elles réalisées ? et pour qui ? Qui les paie ?
Où ces éoliennes vont-elles s’installer ? Notre territoire est composé de beaucoup de champs captants, de
sources, de nappes phréatiques … L’étude d’impact en parle-t-elle ? Quel impact sur le réseau hydraulique ?
Ces installations touchent à des enjeux stratégiques …
De par mon activité et mes convictions, je suis le premier à vouloir construire et structurer nos territoires,
mais jamais sans lien ni concertation.
Quelles seront les retombées économiques de ces installations ? pour qui ? à quelle hauteur ? 
 
Nous n’avons aucune information, aucune concertation, cet opérateur est flou. Allez jeter un œil sur son site
internet : www.ecotera-developpement.fr.
 
ECOTERA Développement  développe uniquement  des  projets  avec  des  éoliennes terrestres  de  grande
puissance. Ce sont des éoliennes mesurant de 120 à 150 mètres au total, constituées de :
Fondations enterrées de 300 à 700 m3 de béton
Un mât en acier de 80 à 100 m de haut
Une nacelle contenant la génératrice produisant l’électricité
Un rotor composé d’un moyeu en fonte et trois pales en matériaux composites
Un câble électrique souterrain relie les éoliennes entre elles puis, via un poste de livraison, jusqu’au
réseau électrique local.
Ci-dessus un copier-coller de leur page d’accueil … on ne peut pas dire que l’impact visuel ou la qualité
d’intégration visuelle fassent partie de leurs préoccupations … C’est gros, c’est lourd, c’est costaud … C’est
du bourrin. Ça parle quantité de béton, nature du mât, mais pas développement durable. 
De belles photos, de grandes phrases sur le développement durable (des poncifs surtout) …
Si  vous  cliquez  sur  l’onglet  « L’équipe »  …  vous  ne  trouverez  rien  …  les  rapports  humains,  ce  n’est
visiblement pas non plus dans leurs préoccupations.
 

.../...

http://www.ecotera-developpement.fr/


Donc, pas de rapport au territoire, pas de concertation, pas de proximité …
Ça sent l’opérateur cannibale qui vient chercher « du fric » en se moquant royalement des territoires et des
populations.
 
Vous comprendrez donc aisément mon opposition au projet ECOTERA, 
et je reste évidemment à votre disposition pour participer à d’éventuelles réunions ou échanges à ce sujet.
 
Veuillez agréer Madame, Monsieur, mes plus respectueuses salutations.
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